

## Première expérience mondiale de télécommunication



Pendant qu'Écouen subit les profondes transformations de la Révolution française, le 12 juillet 1793, Claude Chappe et ses frères, dans un contexte économique et politique particulièrement hostile, réalisent une première mondiale dans le domaine de la télécommunication aérienne entre Ménilmontant, Écouen et Saint-Martin-du-Tertre.

Jean Michel Motta, président de la Société Historique d'Écouen, et Alain Kesler, président de l'IPÉÉ (Initiative Patrimoine Écouen Ézanville), nous relatent dans cet ouvrage cette extraordinaire expérience qui fut à l'origine de la première ligne de télécommunication au monde entre Paris et Lille. C'est avec passion qu'ils nous communiquent l'historique de leurs recherches, le contexte politique et scientifique qui favorisa cette première expérimentation et la création de la ligne du Nord qui révolutionna la correspondance entre le gouvernement installé aux Tuileries et les armées républicaines sur le front nord.

SOCIÉTÉ  
HISTORIQUE  
D'ÉCOUEN

IPÉÉ  
Initiative Patrimoine Écouen Ézanville



PRIX 20,00 €



# UN TÉLÉGRAPHE À ÉCOUEN

## Première expérience mondiale de télécommunication



Jean Michel MOTTA - Alain KESLER  
Préfaces : Gérard CONTANT - Michel OLLIVIER

UN TÉLÉGRAPHE À ÉCOUEN

J-M MOTTA & A. KESLER